
光山老男孩乐队圆梦央视

喜获金话筒奖

本报讯（李勇）近日，光山
老男孩乐队再次荣登央视舞台
《越战越勇》栏目，凭借扎实的音
乐功底和稳健的艺术台风，获得
评委老师的一致好评，一首《永
远不回头》 一举拿下金话筒奖，

圆梦央视舞台。

这群爱音乐的老男孩们取
得如此骄人的成绩，源自他们对
音乐艺术的热爱和对音乐梦想
的孜孜追求。 队长李融不善言
辞，但对乐队要求非常高，一首
曲目经常编排多次，力争精益求
精； 萨克斯手徐运生年龄最长，

每次训练从未缺席；鼓手张泽保
在佛山工作，为了自己喜爱的音
乐事业，不辞辛苦，长途奔波，经

常往返于光山、佛山之间；贝斯
手梁锦宏在经营自己的餐饮事
业之余，每天抽出时间刻苦钻研
乐理知识和弹奏技巧；主唱胡成
洲在浙江桐乡工作，为了提高演
唱水平，他专程到杭州拜访名师
学艺，回到老家又整天和乐队成
员泡在一起训练。

老男孩们的排练活动得到
了光山县委宣传部领导的高度
重视和支持。 县体育馆青少年
活动中心免费为乐队提供训练
场地。

一分耕耘，一分收获。老男
孩们用自己的音乐梦想向青春
致敬，在追逐音乐梦想的道路上
收获着快乐。

井盖破损塌陷 市民骑行受伤

“羊山新区这边非机动车道
上的井盖破损下陷，昨天晚上我
出去骑车锻炼时一不小心摔倒
了，真没想到这平坦的路面上还
会有这样的‘井盖陷阱’！”昨日，

市民冯小姐打来电话如是说。

冯小姐称，她家住在羊山新
区，平时都是在百花园走路锻炼
身体，因最近几个好友都开始骑
车锻炼身体，于是她也买了一辆
自行车准备每天晚上约闺蜜一
起骑车锻炼。由于是新买的自行
车，她骑得还不熟练，就想提前
练习一下。她出了家门顺着新六
大街向北骑行了一段距离后就
往回骑，没想到骑到颐都御园酒
店对面的非机动车道上，就被塌
陷的井盖绊倒摔个正着。“幸亏
是刚买的新车， 我骑得还不熟
练所以速度比较慢，否则肯定会
摔得不轻！”

在羊山新区颐都御园酒店
对面的非机动车道上，记者看到
一个破损的下水道井盖，井盖里

的钢筋裸露在外面，井盖的一侧
已经塌陷下去并形成一个凹陷
的深坑。

看到记者拍照，一位路过的
市民告诉记者：“这个地方以前
有好几个井盖都是破损的，之前
已经发生过多次骑车人不小心
路过此处被摔伤的事情，后来有
关单位把那几个路中间的井盖
换掉了，不知道为何这里还有一
个破损的。上次下雨还有一个年
轻人骑着摩托车从这路过，被这
个塌陷的井盖硌倒了。”

这位市民还告诉记者， 他家
住在附近，每天要在这条道路上往
返数次，“这个井盖塌陷有一段时
间了，这边居住的人相对来说还较
少，要是人多估计摔倒的会更多。”

记者在周围走了一圈发现，

附近的人行道上，还有好几处井盖
已经破损，井盖由于长时间被大车
碾压，已经塌陷下去形成凹坑。

记者在此呼吁，希望有关部
门能够关注民生，关注市内道路
上塌陷的井盖，对破损的井盖及
时予以修复，方便市民出行。
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本报记者马童
一位耄耋老人的淮河情结

近日， 我市淮滨县发改委
84

岁
退休干部方积玉撰写的《淮河流域
发展应列入“十三五”规划国家级重
点发展战略》获国家“十三五”规划
建言献策三等奖，其建言献策内容
已经汇编入人民出版社今年

6

月份
出版的《共建共想同心同得“十
三五” 规划问计求策优秀建言选
编》之中。据了解，此次由国家发改
委启动的国家级规划问计求策活
动中，共收到海内外

1.6

万人提出的
3

万多份意见和建议， 通过专家评
审，评选出个人奖项

135

个，而方积
玉的《淮河流域发展应列入“十三
五” 规划国家级重点发展战略》就
位列其中。

据了解，全省范围内除了方积
玉，还有一位二等奖获得者———三
门峡市交通运输局行政办副主任
刘田忠。刘田忠在接受当地媒体采
访时曾表示：“淮滨县有一位

84

岁
老人方积玉获得三等奖，我觉得非
常值得敬佩。” 带着同样的敬佩和
好奇， 记者走进了方积玉老人的
家，探寻一位

84

岁获建言献策奖老
人的生活。

看报已成痴迷独居而不孤独
与获奖的光环形成鲜明对比的

是方积玉日常平淡安静的生活。老
伴儿已去世

6

年，独居的方积玉平时
除了忙活自己的一日三餐， 剩下的
时间都交给了报纸。“早上邮局分发
报纸的时候我在旁边就把没订的报
纸看完了。”老人每天一早步行去淮
滨县南大街邮局看报， 看完报纸带
回自己订的那几份，然后做点粥吃。

上午如果精神好， 他还会看看电视
新闻，这样，半天时间就过去了。“中
午我就凑合着做点饭吃， 我身体不

好，但只要体力还行，下午我会把订
阅的报纸全看完。” 方积玉告诉记
者，他的独居生活并不孤独，除了身
体欠佳，每天坚持读报看书至少

2

小
时，这个习惯他坚持了数十年。

方积玉不但喜欢看报纸， 还懂
得如何看报。 每份报纸的头版是必
看的，其他版面粗略浏览。阅读时，

每个版面先用放大镜“宏观”，看到
感兴趣的新闻再细细品读， 遇到重
点还会用铅笔画下来。“学习过程也
是先通篇学，再重点学，这是年轻时
我上毛主席二论研究班时， 我的老
师教给我的学习方法。”方积玉说。

老人的家中， 可见的角落里都
整整齐齐码放着各种报纸。《人民日
报》《新华每日电讯》《经济日报》《光
明日报》《中国组织人事报》《河南日
报》《信阳日报》《信阳晚报》等报纸，

每份都叠整齐， 有序地堆放在床前
可以伸手拿到的位置。 因为患有脑
血栓，天冷的时候，方积玉常常会坐
在床上阅读。以报为伴的生活，方积
玉甘之如饴。

活到老学到老坚持学习不忘本
每天晚上要看完十点钟的晚间

新闻才睡觉， 是方积玉老人的另一
个习惯。多年阅读的习惯，让方积玉
老人时刻与外面的世界保持联系。

从报纸和新闻上获得的丰富信息满
足了老人对外界的求知探索。 方积
玉了解生理、 心理和痛理学的一些
知识。他说，许多生理上的病痛是由
于心理问题导致的， 看新闻是身体
的习惯，也是思想的习惯，因为读报
时思考用脑， 不仅对自己身体有好
处，也是坚持学习的一个便捷途径。

方积玉来自大别山革命老区，

他称， 少年时代的启蒙是从家乡商
城县开始的。 大别山的红色基因让
他自小感知到共产党人的坚持和信

仰。他说，自己记忆最深的是上世纪
四十年代， 李先念率领的新四军第
五师曾在大别山一带解放了当地穷
苦百姓。这个时期，方积玉说自己接
受了人生第一次思想启蒙， 那个时
候开始对共产党产生了信仰。

“共产党是如何对待群众的，我
小时候就深有体会。实际上，共产党
就是从老百姓中走出来的， 共产党
的革命和发展都要为老百姓。 在孙
中山先生诞辰

150

周年纪念大会上，

习近平总书记就指出孙中山的伟大
就在于他天下为公、 心系民众的博
大情怀， 这是我们共产党人值得学
习的。”方积玉提起前几天看到纪念
孙中山先生诞辰

150

周年大会的新
闻，感触良多。

方积玉说，他思想的第二次启
蒙是在青年时期调入淮滨县工作
时。在组织安排下，

1955

年至
1957

年他曾在河南省团校、 信阳干校
学习马克思主义哲学、政治经济学
和科学社会主义。“《资本论》《共产
党宣言》等著作，我从头到尾仔细
看过不止六遍，我也上过毛主席二
论研究班， 学习矛盾论和实践论，

那个时候的学习让我终身难忘，许
多重要思想现在还铭记在心， 难以
忘怀。”

胸中有信仰心中有挂牵
一位

84

岁的老人何以能获得建
言献策大奖？记者概括起来，大概有
三方面： 青年时代全面系统地学习
和后来持之以恒地坚持学习， 为其
打下了坚实的理论基础； 先后在团
委、科技、工业等部门工作，从事基
层发展规划工作近三十年， 了解改
革开放近四十年的县域经济发展历
程，为其提供了充足的实践经验；始
终坚持共产党人理想信念， 关心群
众，情系淮河人民，为其提供了不竭

的思想动力。

问及坚持建言献策的主导思
想，方积玉总结说：“一句话，就是为
民，为老百姓。”几十年来，他坚持建
言献策，撰写了数篇有关“县域经济
发展”“三农”和“市场经济改革”等
优秀文章，其中《建立社会主义市场
经济体制必须更新观念》《对管理的
几点认识》 等曾在上世纪

90

年代由
中共信阳地委创办的党政刊物《信
阳工作》上刊登。方积玉告诉记者，

这次获奖是他第四次为国家级规划
建言献策。 早在

2001

年人民出版社
出版的《“十五”计划公众建议选编》

中，方积玉撰写的《加快县域经济发
展的建议》 一文作为优秀建言汇编
入册。

2006

年、

2011

年， 他还曾为国
家“十一五”和“十二五”规划积极建
言献策， 并收到国家发改委的感谢
回函。

“淮河流经豫、皖、苏等省，流域
面积

27

万平方公里， 人口
1.7

亿，占

全国总人口的八分之一，耕地
1.9

亿
亩，是重要粮食产区。我生在淮河，

住在淮河， 还参与过几次重大的淮
河治理工程，当年挖洪河、对淮河裁
弯取直我也参与其中， 对淮河有深
厚的感情， 但是多灾多难的自然条
件和行政区域规划限制了淮河的发
展。淮河流经的

40

多个地市，只有安
徽蚌埠属于中型城市， 其他地区还
比较落后。‘十三五’ 全面建成小康
社会，不能让老区人民拖了后腿，所
以我觉得应该把淮河流域发展列入
国家级重点发展战略之中。”谈及自
己的建言初衷，方积玉说。多年来，

他时刻关注淮河流域的发展规划，

也在思考如何给国家规划提出好建
议，经过一年多的酝酿，

2015

年
11

月
份撰写了此次获奖的建言稿。 比起
获奖， 他更希望国家及相关部门更
加重视淮河流域的发展规划， 更希
望亿万淮河人民早日享受到幸福的
小康生活！

一周市长热线回应

停车收费必须依法依规
淮滨县孙先生来电反映，淮滨

县公安街一停车场存在未经审批
收取停车费问题，望及时查处。

接电后，市长热线办公室立
即通知淮滨县政府（电话：

7765679

）办理。经查，反映情况
属实。目前，淮滨县物价部门已
责令该停车场所隶属的健峰物
业公司停止收取停车费，并按相
关规定对该公司罚款

2000

元。经
回访，反映人对办理结果表示满
意。

记者的话：习惯了城市人车
生活也就熟悉并头疼停车收费，

法律专业人士告诉你：可以对一
些停车收费说不。简单说，收费
必须得到许可，许可部门一般会
有物价、工商、税务等单位，是否
当交一问便知。

道路施工必须如期完成
新县新集镇韩先生来电反

映，新县新集镇金河村至何龙村
公路建设近

1

年，现仍未完工，造
成当地居民出行不便，希望相关
单位协调处理。

接电后，市长热线办公室立
即通知新县政府（电话：

2612345

）办理。经查，该公路原
计划于

2016

年
11

月底完成施工，

但因
10

月起连续降雨，导致工程
进度滞后。目前，新县交通运输
部门和新集镇政府正积极督促
建设单位倒排工期，争取早日完
工，以方便群众出行。经回访，反
映人对办理结果表示理解。

记者的话：一条村道施工近
一年仍未完工的确令人心焦，连
续降雨作为理由并不充足。越是
小事越会牵动老百姓的切身感
受，希望有关部门计划工期时更
务实，完成施工更准时。

关注视力健康 点亮心灵之窗

为有效控制我国儿童青少
年近视发病率，提高儿童青少年
视力健康水平，日前，国家卫生
计生委、教育部、国家体育总局
办公厅联合印发了《关于加强儿
童青少年近视防控工作的指导
意见》。

《意见》 指出： 加强宣传教
育， 落实每学期至少

1

次视力健
康教育活动； 注重早期发现，采
取有效干预措施；建立健全眼保
健操制度，将每天两次眼保健操
时间纳入课表，组织学生认真做
好眼保健操。确保学生校内每天
体育活动时间不小于

1

小时，督
促学生课间时间参加户外活动。

要建立科学有效的监督评估机
制，将儿童青少年近视防控工作
纳入学校素质教育和基本公共
卫生服务的综合考核指标，适时
组织专项督导检查。

据悉
,

教育部
２０１４

年全国
学生体质与健康调研结果显示，

小学生视力不良检出率为
45.71％

，初中生为
74.36％

，高中
生为

83.28％

。

记者从信阳市教育局了解

到， 目前该文件还未传达到我
市，具体工作要等上级通知下达
后，才会制定实施措施。“但是从
2013

年秋季入学后，全市中小学
都实施了阳光大课间， 课间操、

眼保健操已被部分学校列入了
课表。” 市教育电视台的王菲告
诉记者。

“上午半小时，下午半小时，

这已成为习惯，学校铃声有固定
设置，保证每天的户外活动不低
于一小时。” 市第十三小学的王
校长告诉记者，大课间活动已经
列入学校总课程表，实行课程化
管理。问及此次指导意见中关于
护眼的其他规定， 王校长称，学
校目前还没有实施。“关注孩子
视力健康是好事，我们会结合上
级规定和学校情况，做好下一阶
段的相关工作。”

眼睛是心灵的窗户，爱护眼
睛应该从小抓起。家长孙女士在
接受采访时就表示：“现在因为
电子产品的普及，好多孩子在学
龄前就长期玩电子产品，这会让
下一代的视力更差。所以，爱护
孩子的眼睛，需要学校、孩子和
我们家长都要充分提高认识，从
日常生活学习中做起。”

□

本报记者孟磊

不文明行为

申城大道商家在公共区域放置专用停车牌 申城大道路口闯红灯 申城大道电动车为抢绿灯在规定线外等候

乘客与出租车司机在东方红大道上发生争执导致道路拥堵

市行政服务中心门前占用通道停车

飨堂路口占道经营

文明无小事 细节见高低

我市创建文明城市以来，取得了一定成果。但是，

不文明行为仍时有发生。城市是我们共同生活的家园，

文明的环境、良好的精神风貌离不开每一个人的努力。

倡导文明新风，树立文明形象，需要广大群众以高度的
自觉性全员参与，从身边做起，从现在做起。昨日，本报
记者走上街头， 用镜头记录下一些不文明行为并予以
曝光，以期警示。

本报记者李小然见习记者王凌云摄

□

本报见习记者王凌云

□

本报见习记者王凌云


